



## Enmanuel levantó a Granma en Bogotá

A UN AÑO Y SIETE MESES DE EMPEZAR EN EL LEVANTAMIENTO DE PESAS, ENMANUEL GONZÁLEZ RODRÍGUEZ SE ESTRENÓ DE ORO EN SU PRIMERA PARTICIPACIÓN INTERNACIONAL, LOS V JUEGOS PARAPANAMERICANOS JUVENILES DE BOGOTÁ



Por LEONARDO LEYVA PANEQUE  
Foto JIT

FELIZ, muy feliz, anda Enmanuel González Rodríguez con su demostración en los recién concluidos V Juegos parapanamericanos juveniles de Bogotá, no solo por haberse erigido monarca, sino también por vencer los temores lógicos del estreno internacional, a sus escasos 20 años de edad.

Allí, no dio margen a dudas, al conquistar con relativa facilidad el par de títulos que puso en disputa la categoría de los 49 kilogramos, en el torneo de levantamiento de pesas, deporte que practica hace apenas un año y siete meses, bajo la tutela de su actual entrenador Ramón Martínez Martínez.

"Salí de Cuba aspirando a las medallas de oro e, incluso, con intenciones de romper el récord de 126 kilos, pero no pensamos que la competencia fuera tan cómoda", revela vía Facebook, sobre el dominio que ejerció con el mejor levante (130 kilos) y el total (382 kilos).

Instantes después de coronarse en el Palacio de los Deportes, de la capital colombiana, comentó a **Jit** que, además de cumplir su compromiso, siempre estuvo listo para llegar más lejos si hubiera sido necesario, pero los rivales le exigieron poco. Por cierto, sacó ¡70 kilos! al ocupante del segundo lugar en el total, el mexicano Daniel Hernández.

Pero quedaba más. Enmanuel comandó a sus compañeros (Rudysney Duharte y Daniel Cedeño Pérez) en el concurso por equipos, hasta conseguir su tercer metal dorado en la cita.

Entonces, pasaron por encima de los locales en semifinal, antes de vencer de manera inobjetable a Brasil. Así el joven manzanillero redondeaba una actuación perfecta y contribuía al oncenno premio dorado de la delegación cubana, que cerraba en octavo lugar (11-7-4).

"Los muchachos se portaron muy bien, eso fue lo que más me gustó, su temperamento y seriedad, y la labor del capitán Enmanuel resultó fenomenal", resaltó Martínez Martínez.

"Fue una experiencia muy bonita. Además de aprovechar la posibilidad de interactuar con atletas de otros países, me sirve de base para futuros compromisos", agregó, desde La Habana.

De hecho, su escala en la capital cubana obedece a la continuidad de la preparación con vistas a la cercana Copa del Mundo de mayores, del 19 al 24 de este mes, en México. "El certamen otorgará clasificación para los Juegos parapanamericanos Santiago de Chile 2023", recuerda González Rodríguez.

### CEDEÑO ALZÓ PLATA

Además de integrar el trío que se impuso en la lid por equipos, el bayamés Daniel Cedeño Pérez (54 kg) se alzó con dos preseas de plata y, de paso, ayudó a colocar a la provincia entre las más destacadas de la embajada cubana.

De esa manera, la delegación granmense redondeó foja de cinco metales (tres de oro y dos de plata), que la hubiese ubicado en el décimo segundo lugar del medallero final por países.



A pesar de su discreta actuación en la serie 62, Avilés fue convocado a San Salvador 2023

## Ajiaco beisbolero

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE  
Foto LUIS CARLOS PALACIOS LEYVA



La inclusión de tres granmenses en la selección de Cuba para la cita de San Salvador 2023, la renovación del contrato de Alfredo Despaigne Rodríguez con los Halcones de SoftBank y la casi eliminación de los Alazanes en el actual campeonato nacional, centran el panorama beisbolero de la provincia.

Los jardineros Roel Santos Martínez y Raico Santos Almeida, junto al inicialista Guillermo Avilés Difurnó, figuran entre los 25 peloteros convocados con el plantel antillano a la edición 24 de los Juegos Centroamericanos y del Caribe, en la capital salvadoreña.

Los primos Santos se desempeñan con los Olmecas de Tabasco, de la Liga mexicana; entretanto, Avilés seguía a la espera de viajar a ese país para sumarse a los Piratas de Campeche.

El pinero Armando Jhonson continúa al frente del conjunto y destacó las intenciones de rendir un buen papel, luego de la medalla de plata que deparó la versión anterior (Barranquilla 2018).

Por cierto, Despaigne no podrá intervenir en la justa centrocaribeña, porque en unos días debe regresar a la Liga japonesa, para incorporarse a los Halcones por el resto de la temporada.

El slugger firmó, esta semana, el contrato que le permitirá retornar a predios japoneses, donde eslabonó una cadena de cuatro coronas al hilo con SoftBank (2017-2020).

Los Halcones marchaban segundos en la llave del Pacífico, con balance de 32 victorias, 24 derrotas y

dos empates, separados a solo medio juego del puntero Marinos de Chiba Lotte (31-22-4).

Así Alfredo se alejará de los Alazanes, que casi dicen adiós a la postemporada de la 62 Serie Nacional y a la corona conquistada en las dos últimas ediciones.

El equipo granmense vio cómo desaparecían sus opciones de avanzar a los play off, con las cuatro derrotas en la visita al estadio José Antonio Huelga, de Sancti Spiritus. Ese "tropezón" por el Yababo selló -prácticamente- su eliminación.

Después de dividir honores frente a los Tigres avileños en los dos encuentros iniciales del match, este viernes, asumía un doble programa, en el parque Paquito Espinosa, de Morón, previo al choque de hoy, el último de la etapa clasificatoria.

Los alumnos de Leonardo Soto Agüero compartían el décimo tercer puesto con los Vegueros de Pinar del Río (32-37) y tal vez- solo efectúen el encuentro suspendido con Santiago de Cuba, porque los dos pendientes contra el eliminado equipo de Cienfuegos no deben celebrarse.

Además, la tropa de Soto Agüero tampoco podrá acceder a la II Liga élite, a la que avanzarán los seis mejores elencos de la presente campaña, pero reforzados.

Y aunque la Federación cubana no se había pronunciado al respecto, esa decisión sorprendió, porque ya difiere de la convocatoria en su versión inicial.

Lo más triste es que el anuncio llega cuando casi expira la fase regular de la Serie y no se aprovechó como un incentivo para los 16 conjuntos participantes. Sin dudas, otro bandazo para el mayor ente del béisbol cubano.



Yorelvis Machado



## Flechazos

Aunque quedaron fuera del podio de premiaciones, los granmenses Yorelvis Machado Olivera y Edisnel Corrales Rondón ofrecieron buenas demostraciones en el Grand Prix de levantamiento de pesas, que hasta mañana acoge el recinto Pabexpo, de La Habana. Ambos

concuraron en la categoría de hasta 81 kg, con el jiguanisero Machado sumando 307 kilos (135-172) de biatlón y el riocautense Corrales 302 (135-167). El indonesio y medallista de bronce olímpico, Rahmat Erwin, levantó 358 kilos (156-202) y paseó la distancia en la categoría. El equipo de Granma exponía, esta semana, el invicto ante su similar de Holguín, en la recién estrenada II Liga cubana de fútbol. Los de casa acumulaban cuatro puntos, luego de la victoria

y el empate que sacaron en su visita a Santiago de Cuba. Después de la estancia en el Ateneo deportivo Fernando de Dios Buñuel, de la Ciudad de los Parques, los vigentes subcampeones recibirán a Guantánamo, en la sala 19 de Mayo, de Jiguaní.

Por hoy es todo...

LEONARDO LEYVA PANEQUE  
Foto ROBERTO MOREJÓN (JIT)